
Alain Lavallée, Maire de Saint-Marc-sur-Richelieu, membre d'office du CCE., Lise Beauchemin, présidente;  Evelyne Provost membre, Josée Gagnon membre, représentant du conseil 
municipal; Maurice Rolland, membre représentant du conseil municipal; Ghislain Henri, membre représentant du conseil municipal 

   
102, DE LA FABRIQUE, SAINT- MARC-SUR-RICHELIEU, QC, J0L 2E0 

enviro@smsr.quebec 

Ordre du jour 

Rencontre du 15 mai 2024 à 19h00 

 

Partie 1 – Formalités 
 

1. Vérification du quorum 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion 

 

4. Nomination d’un(e) secrétaire en l’absence de l’assistant municipal 
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Partie 2 – Informations 
 

5. Projet du Legs Desjardins 
 

1. Plantation d’arbres – Legs Desjardins 
i. Plantation printemps 

Ghislain va coordonner avec Yvon pour la plantation de 2 arbres dans l’espace parc près du banc 
de parc Jardin communautaire. 

ii. Jardin communautaire 
Les membres du CCE ont statué qu’un jardin communautaire ne pouvait pas faire partie du 
projet du Legs Desjardins. 
 

2. Volet éducatif – Leg Desjardins 
i. Projet avec camp de jour, CPE et MDJ 

Evelyne, s’occupant de ce dossier, nous a transmis l’information par courriel.  
La MDJ a décliné l’offre. 
On attend un retour du CPE. 
Camp de jour; un atelier de sensibilisation sur l’environnement en lien avec le climat et les 
arbres aura lieu avec le camp de jour.  Pendant l’atelier les enfants iront planter un arbre avec 
l’animateur et le moniteur de leur groupe respectif. 
Pour identifier l’espèce d’arbre à planter, l’organisme qui offre les ateliers ont besoin de 
connaître l’emplacement choisi.   Ghislain s’informera auprès de M. Tardy afin de connaître 
l’emplacement où il sera possible de les diriger pour planter 4 arbres, car il y aura 4 ateliers. 

 
3. Volet communautaire – Leg Desjardins 

i. Planification du projet parc Ladouceur 
Pour assurer la pérennité du projet, Lise propose de mandater une des 2 entreprises suivantes 
soit : Arboriculture PH ou Arbo Québec afin de nous fournir une soumission (afin de) pour 
valider le nombre d’arbres vs la superficie disponible, confirmer le choix des essences, 
déterminer les besoins particuliers de chaque essence avant, pendant et après la plantation 
etc… 

 
4. Volet - Concours gagner votre arbre – Legs Desjardins 

i. Ghislain va demander à Nancy pour faire imprimer/photocopier et préparer 200 billets pour le 
tirage  

Partie 3 – Dossiers à traiter 
 

6. Don d’arbre - 25 mai 2024  
Ghislain va confirmer avec Yvon concernant la logistique de l’événement : chapiteau, 4 tables, 4 chaises et les 
arbres à donner.  
 

7. Borne électrique 
Prochaine disponibilité pour les subventions : 12 août 
 

8. Le nouveau développement 
Les membres du CCE vont travailler sur un document qui contiendra quelques recommandations/bonnes 
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pratiques environnementales pour le développement du nouveau quartier. 
 

9. Fête de l’eau 
La fête de l’eau n’aura pas lieu en 2024, elle aura lieu à nouveau en 2025 sous une nouvelle formule. 
 

Partie 4 – Varia et conclusion 

10.1 Nouvel assistant de l’inspecteur municipal   

(Est-ce qu’on peut avoir la présence de la nouvelle personne responsable de l’environnement lors de nos rencontres du 
CCE.) 

Il est proposé de demander que le nouvel assistant responsable de l’environnement puisse assister aux rencontres du 
CCE. Son expertise ne peut qu’être un atout au comité. Ghislain en fera la demande. 

10.2 Démission d’un membre 

 Ghislain et M. Rolland nous annoncent la démission de Renel Paquin qui leur a été transmise par courriel. 
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